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HOSTELERíAEstablecimientos tradicionales

Unoasisenlaarena
Loschiringuitos tienen más de quince años de historia en Cádiz l1li Esun fuerte reclamo turístico a la
vez que una fuente constante de trabajo. Costas ha mostrado su intención,de ponerles límites
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.uno de los trabajadores dé los chiringuitos gaditanos.

~

Marla Velasco Gallardo / CADIZ

Costas puso en p.ie de guerra a los
chiringuitos ante la posibilidad
de limitar este tipo de estableci-
mientos en las playas andaluzas:
A pesar de que se ha producido
una moratoria, la amenaza sigue
latente para los próximos .iños.

Alexis Marcano, uno de los ca-
mareros más conocidos del bar

La Marea ha dejado clara su pos-
tura: "Cádiz vive del turismo y de
la hostelería. Si los chiringuitos se
prohiben, se perderán muchos
puestos de trabajo".

Hay nueve chiringuitos en la
playa de Cádiz en los que trabajan
alrededor de 120 personas. La
mayor parte de la clientela son tu-
ristas que se alojan en hoteles y
comen en el chiringuito' para dis-
frutar de un paisaje precioso.

Marcano deja claro que "los
chiringuitos están suficiente-
mente alejados de la costa. Tene-
mos una playa que tiene la bande-
ra azul' gracias al cúidado de
nuestros establecimientos".

Pero no sólo del sol viven los
chiringuitos. Ala luz de la luna se
reconvierten en bares de copas
con el mar a unos metros. Para

ello tienen que cumplir un estric-
to horario y en alguna ocasiones
los agentes de policía aparecen.
Marcano asegura que a veces la
gente no quiere irse "y nosotros
no podemos echados porque la
playa es pública".

José Valdés lleva doce años vi-
niendo al chiringuito la Marea.
Dice que es un lugar idílico para
reunirse con sus amigos y tomar
una cerveza. Mientras tanto, Be-
goña Gallardo también da su opi-
nión sobre la ley de Costas: "las
normas deben ser igual para to-
dos. Los chalets a pie de playa
también afectan al medio am-

LAS FRASES

JOSE Luís SUAREZ
I

I "Los chiringuitos de Cádiz I

I

son dignos, limpios y
suficientemente

i apartados de la costa"

MIKEL ELORZA

"Tenemos sistemas de

control que cumplen las

1

leyes de costa, nos hacen
inspecciones rutinarias".-

BEGOÑA GALLARDO

I "Laleydebe ser igualpara 1

I todos, los chalets a pie de

playa también afectan al
I medio ambiente"

------
'

1

ALEXIS MARCANO

"Tenemos una playa que
tiene la bandera azul

I

gracias al cuidado de los

chiringuitos"

biente". 150 metros.
Mikel Elorza es uno de los prin:-' Respecto a sise han visto influi-

cipales hosteleros de la ciudad y dos los chiringuitos por la Crisis,
es dueño de Lamarea, uno de los Elorza aporta una peculiar visión:
chiringuitos tradicionales de Cá- " la crisis ha favorecido el tUrismo
diz. Elorza no siente preocupado interno de.la zona, porque ahora
por las intenciones de Costas por- no se tiene dinero para viajar a
que nunca han tenido problemas otro sitio y la gente se queda en
con los chiringuitos de Cádiz. Pa- Cádiz".Además llamó la atención
ra ello dicen con orgullo que sobre la gran cantidad de curricu-
cuentan con sistemas de control lum que lellegaban cada año para
que cumplen las leyes y "nos ha- cubrir sólo dos o tres plazas de
cen inspecciones rutinarias". empleo.

Elorza continúa diciendo que Elorza afirma que gran parte de
los chiringuitos de Cágiz CUffi- los trabajadores son estudiantes
plen con el medio ambiente al no que necesitan el dinero para pa-
ser estáticos y medir menos de garse sus estudios.
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Una comisión analizará la situación de cada
establecimiento para dar seguridad jurídica
El Gobierno andaluz quiere que

el Ejecutivo central traspase las

competencias de los chiringuitos

Redacción / CADIZ

Los chiringuitos se mantendrán
en la arena siempre y cuando no
sea posible su traslado a. otras
zonas. Así lo ha asegurado hace

apenas una semana el secretario
general del Mar del Ministerio
de Medio Ambientc¡, Medio Ru.
ral y Marino, Juan Carlos Martín
Fragueiro. El representante de
la administración ha informado
de que se ha elaborado un estu-
dio "provincia a provincia, mu-
nicipio a municipio ychiringuito
a chiringuito", para regularizar

la situación de estos estableci-
mientos "y compatibilizar el
mantenimiento de la actividad
con el respeto al Medio Ambien-
te".

La comisiór! de seguimiento
sobre la situación de los chirin-
guitas de Anda.1ucíaacordó en
su primer reunión que analizará
caso a caso. Según Martín Fra-

gueiro, la constitución de esta
comisión (que se reunirá de nue-
vo tras el verano) es un punto de
encuentro para buscar fórmulas
"que puedan dar la máxima se-
guridad jurídica a estos estable-
cimientos" y a su futuro.

Uno de los asuntos abordados
también en este primer encuen-
tro ha sido el traspaso de compe-

tencias de los chiringuito s a la
Junta de Andalucía, sustentado
en los artículos 56 y 58 del Esta-
tuto de Autonomía de esta co-
munidad, y que se hace tras la
petición realizada por el Gobier-
no andaluz.

Eneste punto, el secretario de
Estado de Cooperación Territo-
rial, Gaspar Zarrías, ha anuncia-
do que a principios de septiem-
bre se hará una ponencia técnica
integrada por el Ministerio de
Medio Ambiente, Medio Marino
y Rural, y por quien determine la
Junta de Andalucía, para diluci-
dar técnicamente el traspaso.

~.~
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CITA CON LA MÚSICA

La Orquesta Manuel de Falla abre hóy el
IX Festival Internacional de Jimena, en él

que el cantante Macaco será la estrella
"J9(¡Tqiii.~' 1> :;~ \
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ELBUEN COMER SE ALARGA

Cuarenta y dos establecimientos
participan en laRuta del Tapeo,que se
prolongará hasta él mes de septiembre

Gaditanos comiendo en un chiringuito.

La base de los chiringuitos son
los empleados nuevos. Al ser
puestos de trabajo temporales,
suele contratarse a un gran nú-
mero de personal joven yse incor-
pora a gente que está en el paro,
dándole la oportUnidad de un
trabajo.

Elorza dice que "laplaya perte-
nece al gobierno, que le cede la
explotación a los ayuntimuentos,
los cuales tienen que crear un
plan de playas con el que justifi.
car los clllringuitos al Estado"

Nuestros chiringuitos -finaliza.
EJorza- cumplen con las normati-
vas medioambientales, "así que
no pueden convertidos en ilega-
lesalegando que sonun problema
de impacto ecológico".

Jose LuísSuárez, un cliente ha-
bitUalde chiringuitos en verano y
licenciado en derecho afirma que
la ley de costas trata de proteger
el medio ambiente tan necesitado

de regular, pero "con las barbari-
dades urbanisticas que se han he-
cho en el litoral español y tratán-
dose Cádiz de una zona de ocio y
servicio habría que conciliar la
protección del medio ambiente
con esras construcciones tempo-
rales que ayudan a regular el paro
en nuestra ciudad".

Suárez afirma que "la crisis a
nll no me afecta porque nunca lll-
ce grandes dispendios en estos
bares. Tampoco el aforo ha dismi-
nuido de forina notoria".

Para él, estos establecinllentos
son "dignos, limpios y suficiente-
mente alejados de la costa".

Los chiringuitos de Cádiz se
han convertido en parte de la cul-
tUra de la ciudad. Además de
ofr.ecertrábajo y aportar tUrismo,
es una de las alternativas de ocio
mas frecuentes entre aquellos ga-
ditanos que quieran pasar un
buen verano cerca del mar.

Más de 100 instalaciones
, .

sobre arenasgaditanas
Puerto Real YVejer $On los

únicos municipios con playas

que no tienen chiringuitos

JJ.N. / CÁOIZ

LaLey de Costas perdió la ba-
talla que libró contra los chi-
ringuitos la pasada primave-
ra. y tras la tempestad, llegó
la calma. La temporada esti-
val ha arrancado con la nor-
malidad de años anteriores,
esto es, con más de cien chi-
ringuitos repartidos por las
playas de la provincia de Cá-
diz (una cifra similar a la de
las últimas temporadas) dis-
puestos a ofrecer sus servi-
cios a los miles de usuarios
que ya disfrutan del verano.

La Demarcación de Costas
Andalucía Atlántico-Cádiz
ha autorizado la instalación
de más de un centenar de es-
tablecimientos que reposan
sobre la arena de las playas.
Los enclaves turísticos más
calientes del litoral gaditano
son los que más instalaciones
ofrecen: Chielana se lleva la
palma con 16entre las playas
de Sancti Petri y La Barrosa,
por delante de Tarifa, con 13,
Rota (ll), ElPuerto (lO), Cá-

.diz (9) y Conil (9). Esta últi-
ma localidad ubicada en la
costa jandeña es una de las
referencias tUrísticas en el
verano gaditano con una am-
plia oferta.

Los chiringuitos son tan
importantes por el servicio
que ofrecen a los usuarios de
las playas como por la rique-
za que generan. Los empre-
sarios del sector calculan que
la factUraciÓn puede rondar
los 30 millones de euros du-
rante la temporada de vera-
no, aunque de ello depende-
rá lo que se rasquen el bolsi-
llo los veraneantes que se

r Chi.ri~~itos,.en I~s plaYilSgadita~..s.
O VERANO 2009

o;~i ~",-

Sanlúcar de
Barrameda

O

(1)

San Ro~ue

O
LosBarrios~. . LaLineade

. AI$eciras.f). Ola Concepción.
Fuent,,' el,bo;,doo pmp;,. Gl'jfi~o:j)pío:de I~foi~~",
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S61.0 en

Sólo dos municipios costeros
de la provincia de Cádiz no aco-
gerán chiringuitos durante el
verano que ya ha comenzado:
Púerto Real y Vejer. El Ayunta-
miento vejeriego ya dejó claro
hace tres meses que no daría via
libre a la implantación de insta-

--Iaciones de este tipo en la playa
de El'Palmar por los problemas
de suciedad y los distUrbios ocu-
rridos en temporadas anterio-
res. En definitiva, por la mala
imagen que ofreció el litoral ve-
jeriego que el Consistorio no
quiere que se vuelva a repetir.

Lo que sí ha autorizado el
Ayuntamiento de Vejer son
quioscos pero fuera de la arena
de la playa. Los responsables
municipales de esta localidad
no descartan autorizar la insra-
lación de chiringuitos en tem-
poradas venideras.
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Conil Barbate
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TRABAJO V RIQUEZA

Los chiringuitos generan

2.500 empleos y una
facturación de 30

millones de euros

atrevan a desafiar la crisis.
La generación de puestos de

trabajo es otro de los elementos
que dan significado a los esta-
blecimientos asentados en la
playa. Hasta 2.500 empleos di-
rectos pueden llegar a crear du-
rante los meses de concesión.
Una de los objetivos de los em-
presarios de playas de la provin-
cia es romper con la estacionali-
dad y conseguir permisos dura-
deros para que los chiringuitos
puedan permanecer en las pla-
yas todos los días del año.

IGLESIAS. ,',d '. ..'..,,'. ',:.'

N5!' EN SERVICIOS ÓPTICOS

Socromento,8 <l)956.212746
cADIZ
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Avda. Ana de Viyo, 34 <l>956 257 707
cADIZ

P20. de Santo C,;sta, 9 <l) 956 408 378
CHICLANA
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Laventadecoches
remontaelvuelo
gracias al Plan 2000E
Elmercado destinado a particulares aumenta un 10% en la
provincia de Cádiz tras más de dos años de continuas caída$

.!esús Jaques Nuche / CÁOIZ

El Plan 2000E aprobado por el
Gobierno el pasado mes de ma-
yo ha tenido un efecto balsámi-
co, casi instantáneo. En apenas
un mes y medio de vida, esta me-
dida se ha convertido en el asi-
dero al que se han agarrado los
concesionarios de coches para
asomar la cabeza y empezar a sa-
lir del pozo. Y es que durante el
recién terminado mes de junio
se han vendido la provincia de
Cádiz 1.738 turismos y todote-
rrenos destinados a particula-
res, un 10% más respecto al mis-
mo periodo del año anterior.

Este aumento vale su peso en
oro porque supone la ruptura de
una tendencia negativa que du-
raba dos años y medio, tiempo
más que suficiente como para
hacer temblar los cimientos de
un sector tradicionalmente fuer-
te que ha sufrido los estragos de
la crisis.

El volumen global de ventas
contabilizado en Cádiz en junio
(a particulares, empresas y los
dedicados al alquiler) arroja un

balance negativo en relación al
sexto mes de 2008 al decrecer
un 10%, un porcentaje escaso si
se tiene en cuenta que el merca-
do ha llegado a retroceder casi
un 50% hace apenas unos me-
ses. La última comparativa ha
suavizado la caída de las ventas
en el primer semestre del año,

ALALZA

La venta de vehículosen

junio obtiene el mejor
balancede los seis

primeros meses del año

casi un 39% respecto a los seis
meses iniciales de 2008,

Los números de junio permi-
ten ver la botella medio llena
porque son los mejores del año
(1.886) y obtienen una holgada
ventaja respecto a abril y mayo
al sumar 551 más que en el pri-
meroy441 más que el segundo.

El Plan 2000E activado por el
Gobierno consiste en la conce-
sión de ayudas directas de 2.000

euros (1.000 los aporta el Go-
bierno, 500 los fabricantes de
vehículos y otros 5.00la comuni-
dad autónoma) al comprador de
un coche que tenga un precio no
superior a los 30.000 emosycon.
una emisión de dióxido de car-
bono que no rebase los 149 gra-
mos por kilómetro. Acambio de-
be entregar un vehículo con una
antigüedad de más.de diez años.
En la provincia de Cádiz se po-
drían acoger a este plan unos
70.000 coches. .

La Federación de Asociacio-
nes de Concesionarios Automo-
ción (Faconauto) hace un balan-
ce positivo de Plan 2000E aun-
que advierte que no hay que ba-
jar la guardia porque aseguran
que, se seguir este ritmo, la par-
tida presupuestaria destinada a

. esta medida se agotará proba-
blemente en el mes de septiem-
bre. Laentidad insta al Gobierno
a ampliada para no perder su
efecto beneficioso. "De lo con-
trario -advirtieron sus represen-
tantes- el retroceso sería dramá-
tico".

Más infonnación enpágina 45.

Fomento adjudica la sustitución
de los quitamie'dos en autovías
La empresa Postigo, Obras y
Servicios instalará las nuevas

barreras por casi 1,6 millones
------
Redacción/ CÁOIZ

La empresa Postigo, Obras y Ser-
vicios S.A. será la encargada de
sustituir los quitamiedos que hay
instalados en los arcenes de las

autovias de la provincia de Cádiz
que competen al Gobierno cen-
tral, según la adjudicación reali-
zada el pasado 2 de junio por el
Ministerio de Fomento y publica-
da ayer por el Boletin Ofícial del
estado (BOE).

Con esta iniciativa, que ya se
viene realizando en otros puntos
del territorio español, el Gobier-
no da respuesta a una antigua rei-
vindicación de los colectivos, pe-
ñas y asociaciones de motoristas,
que llevan muchos años claman-
do por la supresión de las actuales
barreras, que entienden que ac-
túan como auténticas cuchillas

contra los pilotos y acompañantes

José Blanco,

que caen sobre el asfalto y que en
muchos casos ha acabado con la
vida de los motoridtas.

Estos quitamiedos serán susti-
tuidos por barreras de seguridad
para protección de motoristas en
las imtovias de acuerdo con la
nueva Leyactualmente en vigor.

Enel caso de la provincia de Cá-
diz, la Dirección General de Ca-
rreteras del Ministerio de Fomen-
to que dirige José Blancoha acor-
dado la adjudicación urgente de
estos trabajos de sustitución a la
empresa Postigo, Obras y Servi-
cios S.A. por un importe o canon
de adjudicación de 1.599.000 eu-
ros.

Estos trabajos, que aún no se
han iniciado pero que se espera
que arranquen en cuestión de se-
manas o incluso de días, se lleva-
rán a cabo en las seis autovias de
la provincia que son de titulari-
dad estatal, en concreto la A-4
(Puerto Real-aeropuerto de Je-
rez), laA-7 (desde Algecirashacia
la provincia de Málaga), la A-48
(Tres Caminos'Vejer), la CA-31
(acceso a La Linea desde la A-7),
la CA-32 (Puerto Real-ElPuerto,
por la antigua N-IV), la CA-33
(Cádiz-San Fernando. Tres Cami-
nos) yla CA-34(conexión entre la
A-4 y la autopista de peaje AP-4
enJerez) .

Salón del Automóvil celebrado en Jerez el pasado mes de marzo~,""5A w'o

losconcesionariqs ya han - I
adelantado 30mjllonesdeeu~.9$f<"!,j' , . . "a.. . . -,:<.&ii,'.,",/';.n",.

<!,{t. ".' ,,;-~''''.'f;s,>\,,;,
Aunque el Plan 20Q(jE.aprobaHt~~úrOS(éoñel\iiésgo q~'e supo-
do por el Gobierno está fun- ..' ne para esas empresas. Esta
cionando bien en su mes y situación ha llevado a Faco-
medio y medio de vida y ha re- nauta ha solicitar al Ministerio
vitalizado el sector de las ven- de Industria y a Fitsa, entidad
tas, Faconauto advierte qué los colaboradora del Plan, que se
concesionarios están llevando agilice al máximo la devolu-
el peso dé la aplicación de la ción de este dinero dada la
medida. La patronal calcula complicada situación financie-
que los establecimientos de ra que viven los concesiona-
venta de coches ya han ade- rios, que en su mayoría son
lantado unos 30 millones de pequeñas empresas.

CONSORCIO
Zona Franca
Cádiz

VENTA yARRENDAMIENTO DE LOCALES
'. .EN EL PUERTO DE SANTA MARíA., ,

Oferta Pública Permanente

N"de locales:6. Parque Comercial "Las Salinas".
El PuertodeSta.Maria(Cádiz)

Edificio "CENTRO DE EMPRESAS 1"

Local 1-1:533,88m'. Preciode Venta;586.608 €
LocaIZ-I: 523,67m'. Precio de Venta: 498.645 €

Edificio "LAS SALINAS"

Local 1: 111 m'. Tarifa de arrendamiento: 1.565 €/mes
Local 3: 111 m'. Tarifa de arrendamiento: 1.565 €/mes
Local 4: 96 m'. Tarifa de arrendamiento: .1.353 €/mes
Local 5: 126 m'. Tarifa de arrendamiento: 1.776 €Imes

INFORMACiÓN Y PRESENTACIÓN DE SOLICITUDES:
Consorcio Zona Franca de Cádiz

Edificio Sede Social, Ronda de Vi9i1ancia s/n
Tfno: 901 227 227
www.zonafrancacadiz.com
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SANLÚCAR

Provincia

Se duplica el número de conductores
que usan el casco al circular en moto
El Gobierno local también destaca la bajada de las Cifras de heridos en accidentes

--
F. Javier Franco /5ANlÚCAR

El concejal delegado de Seguri-
dad Ciudadana, Víctor Mora, ha
difundido su balance de la activi-
dad de esta área del Ayuntamien-
to en loque va de mandato corpo-
rativo destacando el "notable in-
cremento del uso del casco obli-
gatorio al circular en ciclomoto-
res ymotocicletas".

De los dos primeros años del
Gobierno PSOE-CISanlúcar, este
edil socialista ha subrayado la
puesta en marcha del conocido
como Plan Quitamultas y el au-
mento de los controles policiales,
que "han dado como resultado"
ese incremento en la utilización
del casco. En este sentido, ha ex-
plicado que los estudios del servi-
cio de urgencias del Hospital Co-
marcal 'Virgen del Camino' sobre
los accidentes de motos "reflejan
que este tipo de campañas de con-
cienciación tiene efectos positi-
vos, al haberse invertido con res-
pecto a 2007 el número de heri-
dos que no llevaban casco". En
concreto, "mientras que en el es-

tudio realizado ese añó el 33% de
los accidentados llevaba casco y
el 67% no, el efectuado este año
pone de manifiesto que el 67% de
los heridos circulaba con casco y
el 33% no". Mora ha añadido que
"se ha pasado de 28 heridos con
traumatismos de consideración
en 2007 a 6en lo que va de 2009".

AsíYtodo, el concejal del ramo
ha asegurado que "el uso del cas-
co en ciclomotores ymotocicletas
sigue siendo una de las mayores
preocupaciones de la Delegación
Municipal de Seguridad Ciuda-
dana, que seguirá favoreciendo la
educación vial y las medidas ne-
cesarias para que los conductores
se responsabilicen de la obligato-
riedad de utilizarlo como único
elemento limitador de las lesio-
nes en caso de accidente".

En cuanto a los servicios efec-
tuados por la Policía Local, Mora
ha hablado igualmente de "nota-
ble incremento" en los dos últi-
mos años, citando, por ejemplo,
las denuncias por infracciones de
las ordenanzas de tráfico, que su-
man casi 16.500, y por incumpli-

Victor Mora.

mientos <le la Ley de Seguridad
Vial,más de 1.250. Enotros ámbi-
tos, este cuerpo de seguridad pú-
blica realizó 428 "actuaciones de
carácter humanitario", 111 de-
tenciones por delitos y faltas, y 82
recuperaciones de vehículos.

Además, llevó a cabo 1.454 ates-
tados de tráfico, 611 denuncias
por incumplimientos de ordenan-
zas municipales y 242 partes de
incendios, entre otras actuacio-
nes policiales, hasta superar en
total las34.000.

En materia de inversiones, Mo-
ra ha comunicado que en la pri-
mera mitad de este mandato han
sumado casi 300.000 euros para
dotar de más recursos a la Policía
Local. Ha mencionado la adquisi-
ción de tres nuevos vehículos de
patrulla y una furgoneta de ates-
tados por valor de 170.000 euros,
seis motocicletas por casi 60.000
euros, un etilómetro digital y do-
ce cascos antitrauma. Eldelegado
del "área ha aprovechado la oca-
sión para informar que los presu-
puestos municipales vigentes
contienen la compra de "un siste-
ma de radiocomunicaciones digi-
tal Ycentro de control de posicio-
namiento global", dispositivo que
cuesta más de 80.000 euros. Las
cuentas locales de 2008 también
recogen la adquisición de otros
dosvehículos por 102.000 euros.

ROTA

Los concejales gobernantes Antonio Alcedo, Maria Eva Corrales y Jesús Corrales, en una rueda de prensa.

El Gobierno municipal asegura
que las obras públicas ''vanbien'~
la junta de portavoces se reúne

a petición de IU para abordar las
actuaciones del Fondo Estatal

F.J.F./ ROTA

El Gobierno PP-Roteños Unidos

CRRUU) ha informado del conte-
nido de una reunión que ha man-
tenido la junta de portavoces del

Ayuntamiento a petición de IV
para abordar el desarrollo de las
obras que se están ejecutando en
la ciudad con cargo alFondo Esta-
tal de Inversión Loc~l.

Los concejales gobernantes
María Eva Corrales, Jesús Corra-
les y Antonio Alcedo han compa-
recido en una rueda de prensa pa-
ra destacar que tales actuaciones

urbanísticas, que suman once,
"marchan cumpliendo los plazos
y los objetivos de generación de
empleo", con 154 puestos de tra-
bajo en total. Los proyectos con-
sisten en "la mejora del entorno
urbano de importantes barriadas
del municipio y la construcción
de dos grandes viales que darán
conexión al futuro parque empre.

sarial Villa de Rota". Como es sa-
bido, la inversión global del Fon-
do Estatal en la localidad supera
los 4,8 millones de euros.

La portavoz del equipo de Go-
bierno, María Eva Corrales, re-
cordó que éste "se decantó por
obras de menos de un millón de
euros, de manera que, acogién:-"
dose a la nueva Leyde Contratos,
quedaran entre empresas de Ro-
ta, con el objetivo final de que
tanto la actividad como elempleo
que generen quede entre los veci-
nos de nuestra ciudad".

Por su parte, el edil de Urbanis-
mo, Jesús Corrales, comentó que
IV había solicitado el encuentro
de lajunta de portavoces del Con-
sistorio "ante la situación de in-
cumplimiento de las obras del
Fondo Estatal que, según se han
reflejado en los medios de comu-
nicación, se está dando en Sanlú-
car y Chipiona". Agregó que en
Rota, sin embargo, "estamos ac-
tuando de manera diligente y es-
tamos pendientes de todas estas
obras para que se cumplan con to-
das las exigencias". Dijoentender
las molestias que estas actuacio-
nes pueden ocasionar a los veci-
nos, "pero ha sidoelverano el pla-
zo que ha marcado el Estado para
ejecutar los proyectos".

El delegado municipal de Go-
bernación, Antonio Alcedo, afir:
mó que "el equipo de Gobierno no
va a parar aquí, sino que en los
próximos meses se irán viendo
más adjudicaciones de obras"
acordadas con otras admini:;tra-
ciones yempresas privadas.

Este verano

habrá carpas
con productos
de ocasión en
varias calles

El Ayuntamiento y la patronal
acuerdan otras iniciativas de

respaldo a los comerciantes

F.J.F./SANlÚCAR

El Gobierno municipal se ha
entrevistado con la Asocia-
ción de Empresarios de Sanlú-
car CAES)y la Asociación de
Comerciantes 'Sanlúcar Cen-
tro' para preparar, entre otras
iniciativas, una experiencia
para este verano llamada "co-
mercio de ocasión", cuya fina-
lidad es que "los comerciantes
puedan ofrecer a los clientes
sus productos en unas peque-
ñas carpas instaladas en calles
comerciales a precios de liqui-
daciones de stockaje".

Asílo han explicado los con-
cejales de Comercio y de Fo-
mento de Empresas, Juan Ma-
rín y Antonio Reyes respecti-
vamente, que se han reunido
con Montserrat García, presi-
denta de la AES,yManuel Bu-
zón, representante de Sanlú-
car Centro. Ambos ediles go-
bernantes han manifestado
que dicha iniciativa "parte de
una demanda de los propios
comerciantes, que deberán
ponerse en contacto con sen-
das asociaciones para poder
participar en esta experiencia
que pretende innovar sobre
las fórmulas tradicionales de
ventas y dar la oportunidad a
los profesionales del sector de
competir con otras opciones
de descuentos o rebajas de
grandes establecimientos".

Otro asunto abordado en el
encuentro ha sido la1Feria del
Comercio y la Empresa, pro-
gramada para el próximo oto-
ño en Sanlúcar. Marín ha ase-
verado al respecto que "yahan
respondido de forma muy po-
sitiva distintas administracio-
nes, incluidos ayuntamientos
de la zona, yempresarios". Se-
gún el edil responsable del
área, la semana que viene am-
bos colectivos recibirán del
Consistorio el proyecto para
que lo estudien y posterior-
mente se iniciará elperiodo de
preinscripción de las empre-
sas ycomercios interesados en
participar en esta muestra.

La reunión del Gobierno y
la patronal también sirvió pa-
ra debatir otras ideas como el
"cheque-taxi", que "permitirá
a los clientes de bares y res-
taurantes volver a casa sin te-
mor de haber consumido una
copa de más"; la edición de
una guía comercial y empre-
sarial de la ciudad, la colabo-
ración en materia de forma-
ción continua y la organiza-
ción de jornadas y seminarios
dirigidos a emprendedores.
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LaJunta acepta que no será la que
más gane con la nueva financiación
La consejera de Economía cree "lógico" que Cataluña reciba más fondos adicionales del sistema porque

su aumento de población ha sido mayor. El PP insiste en que la comunidad debe ser la más beneficiada

---

AntonioFuentes / SEVILLA

El Gobierno central aún no ha pues-
to sobre el tablero las cifras que le
permitan resolver el sudokll del
nuevo sistema de fmanciación au-
tonómica en la fecha marcada: el

1S de julio. Sólo se conoce el mode-
lo, presentado en diciembre y sobre
el que pesan sospechas de injeren-
cias por parte de Cataluña. De éste,
la Junta de Andalucía vaticinó ayer
que la comunidad será la que más
reciba por su volumen de población
en el conjuntO de la Nación, pero no
la que más gane de los fondos adi-
cionales que va a incorporar el Go-
bierno y que pueden rondar, en
principio, los 9.000 millones de eu-
ros. El PP lleva meses insistiendo en

que, de confirmarse este supuesto,
se cometeria una "traición".

Javier Arenas
Presidente del PP-A

Tendrán el apoyo

incondicional

I del PP si somos los que

I más ganamos y la crítica

si son otras regiones"

Fue la consejera andaluza de
Economía y Hacienda, Carmen
Martinez Aguayo, quien en un de-
sayuno informativo organizado
por la asociacián de Periodistas
Parlamentarios de Andalucía (PE- .
PA) confirmó por primera vez esta
previsión, "lógica" en su opinión.

Martínez Aguayo volvió a la teo-
ria del abanico, la que culpa a los fa-
llos del sistema vigente de que se
haya abíerto la horquilla hasta en
900 euros por habitante entre la
comunidad que más recibe y la que
menos por no incorporar los incre-
mentos de población. Ahora, con-
sideró la consejera, de esos fondos
adicionales "no tendria lógica que
Andalucía fuera la que más reci-
biera porque no es la que más ha
crecido en población, algo que síha
ocurrido con Cataluña".

El desfase se debe a la no actuali-

zación del criterio poblacional. Las
que más han crecido en compara-
ción al peso demográfico que te-
nían en 2001 son Madrid -1,6 mi-
llones de habitante5-, Cataluña
-un millón-, Valencia -800.000- y
Baleares -200.000-. Andalucía se

encuentra en el centro del tablero y
está interesada en que se le reco-
nozca el aumento de población en
800.00 personas. Pero su incre-
mento relativo ha sido inferior con

Carmen Martínez Aguayo conversa con periodistas en un desayuno informativo celebrado ayer.

respecto a otras comunidades.
Martínez Aguayo agregó que de-
ben recibir más fondos adicionales

aquellas comunidades que "duran-
te este tiempo han crecido más en
población y han tenido una finan-
ciación por habitante por debajo de
la media, yeso incluye a Cataluña".

La Junta se ha marcado el por-
centaje que espera recibir de esos
fondos, alrededor dellS%, a la es-
pera de que se defina el modelo de-
finitivo y se le asigne una cantidad.
Por el momento, '10 que nos trans-
miteel Gobierno, nos parece bien",
apuntó la consejera, que preció la
postura que ha mantenido la Junta
en las dos últimas semanas de que,
si se producen cambios significati- .
vos sobre lo que conocen, rechaza-
rán la propuesta. Esas sospechas
que han hecho saltar las alarmas
del Gobierno andaluz se sustentan

en el supuesto acercamiento de la
vicepresidenta económica, Elena
Salgada, al criterio de Cataluña pa-

orRoSASUNros
DEUDA HISTÓRICA Aval al cobro en solares o edificios
La consejera de Economia, Carmen Martinez Aguayo, aseguró ayer
que la Junta "no está cerrada" y baraja "todas y cada una de las posi-
bilidades" para el cobro de la denominada deuda histórica, de forma
que "puede ser interesante cobrarla en solares y edificios". "Como
mejor convenga, dentro de las fórmulas que permita la Ley", apuntó.

PRESUPUESTO No se subirán los impuestos en 2010
Los Presupuestos de la Junta para 2010 serán "complicados" debido
a la bajada de los ingresos tributarios, reconoció ayer Martinez Agua-
yo, que aseguró que ni bajará ni subirá los impuestos y se aplicará la
"mayor eficiencia" para el ahorro.

ALTOS CARGOS Positivabajada de sueldos en Madrid
La consejera de Econqmia aprobó ayer la medida de la Comunidad de
Madrid de bajadas salariales a altos cargos como medida de ahorro,
puesto que "los directores generales de Madrid cobran más que el
presidente de la Junta de Andalucía". "Madrid posee unos niveles sa-
lariales muy por encima de los nuestros", agregó. Sobre la posibilidad
de imitar la medida en la comunidad, Martínez Aguayo insistió en
que se buscará la "máxima eficiencia",

A la búsqueda
de unfrente
comúnandaluz

La consejera de Economía,
Carmen Martinez Aguayo, de-
seó ayer llegar a un acuerdo
en el Parlamento andaluz con

los partidos de la oposición
sobre el nuevo sistema de fi-
nanciación autonómica antes
de la celebración del Consejo
de Política Fiscal y Financiera
(CPFF) que el Gobierno pre-
tende convocar antes del 15 de

julio "para ir con más fuerza,
sin discrepancias". Existe la
base de un documento con-

junto firmado en junio del año
pasado, pero las posturas con
PP e IU ahora parecen lejanas.
ElPSOEse ha mostrado favo-
rable a que se explique en el
Parlamento la posición anda-
luza, si bien no ha concretado
si será bajo la fórmula de co-
misión o de pleno extraordina-
rio. PP e IU insistieron ayer en
que debe ser el presidente de
la Junta, José Antonio Griñán,
quien ofrezca las explicacio-

,. nes. Los populares han solici-
tado la convocatoria de la Di-
putación Permanente del Par-
lamento -el periodo de sesio-
nes ha concluido- para la
comparecencia de Griñán. La
fecha del Consejo marcará la
convocatoria.

ra que prime el esfuerzo fiscal. La
Junta aboga por que "se dé una
igualdad con un esfuerzo fiscal si-
milarytodos tenemos que serigua-
les cuanto todos estamos, a efectos
normativos, cumpliendo la nor-
ma", en palabras de Martínez
Aguayo. Sin confirmación de una
posible cita con Salgado, la conse-
jera avanzó que el martes se reuni-
rá con el secretario de Estado de

Hacienda y Presupuestos, Carlos
Ocaña.

La aceprilción de que comunida-
des como Cataluña ganarán más
aleja del acuerdo al PP, imbuido
siempre en la comparación. Javier
Arenas, presidente del PP-A, insis-
tió ayer en un acto en Espartinas
(Sevilla) en que la Junta tendrá
su apoyo "incondicional" del par-
tido si consigue que AndalnCÍa
sea la que más gane con el nuevo
sistema y una "contundente críti-
ca" si otras regiones tienen una
mayor mejora, según apuntó.
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PLANELa portavoz municipal ha infonnado del encuentro en el cual se estudió el desarrollo del programa

Losportavoces evaluaron la
marcha de las obras anticrisis
-~-

Corralesexpresóla
satisfaccióngeneralpor
elgradodecumplimiento
delasinversiones
---

ElequipodeGobierno
hasolicitadounavez
máspacienciaa los
vecinosporlasreformas

OLGAPRADOS
ROTA

Laponavoz municipal, María Eva
Con-alcs,ha comparecido ante los
medios para dar cuenta a todos
los ciudadanos de la reunión de
junta de portavoces, celebrada a
peución del grupo municipal de
IV, para explicarjunto con el equi-
po técnico a todos los grupos de
la Corporación municipal el es-
tado de las obras incluidas en el
Fondo Estatal de Inversión Local.

La portavoz municipal explicó
que se están cumpliendo los ob-
jeuvos que marca el Decreto, así
("Qmolos que se marcó el equipo
de Gobierno con estos once pro-
yectos desunados a la mejora del
entorno urbano de importantes
barriadas de la ciudad y la cons-
trucción de dos grandes vialesque
darán conexión al futuro parque
empresarial Villade Rotaen eIsec-
tOrRI.

Así, indicó que en el transcur-
so de lajunta, los portavoces ma-
nifestaron "su sausfucción por el
grado de cumplimiento de las
obras, así como de los objeuvos
marcados por el equipo de Go-
bierno junto con el resto de gru-
pos de la Corporación para sacar
adelante las obrdS y generar em-
pleo en la ciudad",

Tal y'romo recordó la repre-

'.." ..

Las obras del Plan Emarchan correctamente en la localidad. según se ha constatado en la junta de portavoces.

sentante municipal, que estuvo
acompañada por el delegado de
Urbanismo,jesús Corrales, yelde-
legado de Gobernación,Antonio
AIcedo, el equipo de Gobierno ya
consensuó con lajunta de porta-
voces losonce proyectos que se es-
tán ejecutando a través de la in-
versión de 4,8 millones de euros
desunada a la localidad a través
del FEIL,Ycon los que se actúa en
la mejora yavance de la ciudad, y
se cumplen los objetivos del Esta-
do para mantener la actividad
económica. generar empleo yre-
activar el seriamente dañado sec-
tor de la construcción,

María EvaCorrales apuntó que

el equipo de Gobierno se decan-
tó por obras por valor de menos
de un millón de euros, de mane-
ra que, acogiéndose a lanueva Ley
de Contratos, las obras quedarán
entre empresas de la localidad,
con el objetivo final de que tanto
la actividad como el empleo que
generen quede entre los vecinos
de la ciudad.

Por su parte, eldelegado de Ur-
banismo,jesús Corrales, explicó
que lajunta de portavoces partía
de una solicitud de IU ante la si-
tuación de incumplimiento de las
obras del FEIL que, según se ha
reflejado en la prensa, se está dan-
do en Chipiona y Sanlucar.

En este sentido,jesús Corrales
insistió en que en Rota "estamos
actuando de manera diligente y
estamos pendientes de todas es-
tasobras para que se cumplan con
todas lasexigencias".

Eldelegado de Urbanismo qui-
so explicar a los vecinos que en-
tendía los inconvenientes que es-
tas obras pueden causar en estos
meses, pero que ha sido elverano
el plazo que ha marcado el Esta-
do para ejecutar los proyectos.

Con todo,jesús Corrales insis-
tió en el interés que tienen estas
obras para la ciudad, no sólo por
lasmejoras que supone para la lo-
calidad, sino sobre todo porque

entre todas las obras se da traba-
jo a 154 personas. En este senti-
do, apuntó que aunque no se vea
mucho personal en el inicio de las
obrdS, todos los ciudadanos po-
drán comprobar como a medida
que vayaavanzando se verá a mu-
chos más vecinos empleados.

Para el delegado de Goberna-
ción, Antonio AIcedo, la ciudad
está de "enhor"buena por la efi-
cacia y efectividad con la que se
está desaITollando a cabo con las
obras del Fondo Estatal en la lo-
calidad" .

A1cedo González añadió que
"el equipo de Gobierno no va a
parar ahí, y que en los próximos
meses se irán viendo más adjudi-
caciones de obras", hasta colma-
tar los compromisos tanto en el
ámbito municipal, como con la -
iniciativa privada, con el último
fin de seguir avanzando en la ac-
uvidad económica, a través de las
iniciativas propias del Ayunta-
miento o lasque mantiene en co-
laboración con la Diputación o
con lajunta, al margen del Plan
Estatal y el Plan Proteja.

Para concluir, Antonio AIcedo
quiso trdIlsmitir a la opinión pú-
blica el "tota! compromiso y ple-
na dedicación" del equipo de Go-
bierno "para hacer frente en las
mejores condiciones posibles a la
difíc!l situación de crisis que esta-
mos atravesando".

El equipo de Gobierno forma-
do por Roteños Unidos y Partido
Popular inició el proceso de estas
obr.asauspiciadas por el Plan Es-
tata! de Inversiones yel Plan Pro-
teja realizando una tanda de reu-
niones informativas en los dife-
rentes pun tos de laVilla sobre los
que se va a intervenir para hacer
partícipes a los ciudadanos de las
mejoras de las que será objeto la
Villa, contando con su opinión y
colaboración para el proceso.

ASOCACIONESLos socios reconocieron a dos entidades colaboradoras

la Asociación de Celíacos de Rota
celebró su convivencia anual
O.P.
ROTA

El pa,ario martes, la Asociación
de Celíaros de Rota (Acrota) ce-
iebró su romivencia anual entre
rudos los asociados en el centro
,oClal municipal de la Plaza Vi-
(elite Beltrán, erigido desde hace
un uempo como lasede social de
este colectivo de personas que su-
fren de la enfermedad autoin-
mune.

El motivo de este tradicional
encuentro entre socios tenía un
dohle sentido: laconmemoración
del Día Nacional del Celíaco, que
se celebraba elpasado 27de mayo,
ají corno homenajear a dos enÜ-

dad es que. para la familia que
constituven los celíacos roteiios,
han venido comportándose comú
los "padrinos" de esta asociación
local.

Los homenajeados fu<;ron en
este caso, Manuel GálvezAIvarez,
repostero sanluqueño que provee
a los celíacos de producto~ de pa-
naderia y reposteria aptos'para su
consumo, es decir, elaborados sin
gluten desde su obrador, en San-
lúcar de Barrameda, La Orquí-
dea.

La segunda entidad homena-
jeada este año ha sido el Colegio
Público Maestl"OEduardo Lobillo
y,en su nombre, a Lola Nieto Ba-

rea, su directora, por haber dado
cobijo ysede pl"Ovisionala la a.>o-
ciación en sus iusralaciones ca,¡
durante una década.

A este acto, además de los aso-
ciados y sus familiares, asisÜó la
delegada de ParÜcipación Ciu-
dadana, María de losAngeles Sán-
chez Moreno, a la cual la asocia-
ción quiso agradecer de manera
especial el hecho de que actual-
mente, Acrota tenga su sede ha-
bitual en el centro social munici-
pal, estando a disposición de los
afectados de celiaquía y a la ciu-
dadanía roteña, en general, todos
los miércoles en horario de 20 a
21 horas.

"'o,"""""--......

-'

~
los asociados disfrutaron de su encuentro anual en el centro sodallocal.

-'~""" lTIr-.' '"".
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EN SU CASA. Mohamed E. oculta su rostro en el momento de ser detenido. / ANDRtsCARRASCO

Detienen en una operación antidroga
a un líder islámico de Algeciras
El sospechoso podría tener conexión con células terroristas

LA VOZ

La Guardia Civil detuvo en la ma-
ñana de ayer al vicepresidente del
movimiento islámioo de Algeciras
en W1aoperación contra el narco-
tráfioo que permanece abierta. se-
gún indicaron fuentes cercanas al
caso,

Los agentes realizaron W1regis-
tro del domicilio de Mohamed E.
en la zona turistica de El Rincon.
cilh Además, según indicaron las
fuentes informantes, también fue
arrestada su esposa y otras tres
personas más dentro del mismo
operativo,

Asimismo, precisaron que W1a
vez culminado el registro de la vi-
vienda, donde ya se ha encontra-
do diversa documentación, iban a

proceder a hacer lo mismo en va-
rios negocios que ellider is\amis-
ta posee en la zona baja de la ciu-
dad, asi oomoen W1apastelería en
La Linea. La operación podria aca.
bar con W1aimportante red dedi-
cada, princípalmente, al tráfioo de
hachís. Por la tarde, se informaba
que Mohamed K podría tener co-
nexíones con células terroristas
islamistas.

Hachís en el Guadalquivir
Por otro lado, la Agencia Tributa.
ria se ha incautado de 3,7 tonela-
das de hachís en ladesembocadu.
ra del Guadalquivir en tres opera-
ciones diferentes desarrolladas por
los funcionarios de Vigilancia
Aduanera entre el viernes de la se-
mana pasada y el martes.

En la primera, detectaron una

embarcación neumática semirrí-
gida que alcanzóel varadero de Bo-
nanza en Sanlúcar, Allí requísa-
ron 390kilos de resina de hachís
después de que los narcos se die-
ran a la fuga.

La segunda operación tuvo lu-
gar en la madrugada del domingo,
cuando una embarcación semirri-
gida que fue interceptada antes de
que llegara al embarcadero Real
Fernando, también de Sanlúcar,
Se incautaron de W10S2,280kilos
de hachís.

La última operación se desarro-
lló en PW1taMontijo,en Chipiona,
En esa ocasión, los traficantes, al
comprobar que estaban siendo se-
guidos, comenzaron a arrojar far-
dos al agua. Los agentes recupera-
ron LOBOkilos de resina de hachis.
ciudadanos@lavozdigital.es
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Aterrizajeforzoso
deunhelicóptero
delaArmadaenlas
cercaníasdeSanlúcar
'EI Ministerio de

Defensa investiga las
causas del suceso en el

que no se produjeron
daños personales

LAvoz SANLÚCAR

Un helicóptero de la Armada
tuvo que realizar un aterrizaje
de emergencia en las proximida-
des de Sanlúcar donde realizaba
W10Sejercicios de adiestramien-
to, sin que se regisiraran daños
personales.

El aparato, W1'Síkorsky SH3D'
perteneciente a la quinta escua-
drilla y con base en la cercana
localidad de Rota, se vio forzado
a realizar W1aterrizaje de emer-
gencia esta mañana por causas

que aún están siendo investiga.
das, según informó el Ministerio
de Defensa en un oomW1icado.

El helicóptero se encontraba
realizando unos ejercicios de
adiestramiento en la zona cuan.
do tuvo que realizar el aterriza.
je forzoso, No se registraron da-,
ños personales durante la manio-
bra de emergencía, mientras que
el aparato pasará la noche en la
zona del aterrizaje custodiado
por miembros de la Armada a la
espera de su traslado por vía te-
rrestre. El adiestramiento de la
quinta escuadrilla es riguroso y
diverso, debido a su notable po-
livalencia, que abarca misiones
dé tipo asalto anfibio, guerra na-
val especial, transporte logisti.
co, salvamento en combate
(CSAR),SAR,evacuaciones mé-
dicas (Medevac), asi como gue.
rra antiaérea, según la Armada.
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EMERGENCIA. El helicóptero, obligado a aterrizar. /CR'STÓBAL
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5 de julio. 24,' entrega

Los Aliados atraviesan el Rín

AI_nia, morzo do 1945
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Cada domingo
une nueva entrega con

la voz-"""''''''''''
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